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１ 荻 原 隆 宏 委 員 （民 主 党） 

 
２ 加 納 重 雄 委 員 （公 明 党） 

 
 ３ 今 野 典 人 委 員 （民 ヨ コ） 
 
 ４ 伊 藤 大 貴 委 員 （無 所 ク） 
 
 ５ 大 貫 憲 夫 委 員 （共 産 党） 
 
 ６ 鈴 木 太 郎 委 員 （自 民 党） 
 
 ７ 古 川 直 季 委 員 （自 民 党） 
 
 ８ 横 山 正 人 委 員 （自 民 党） 
 
 
 
 

市民活力推進局 
 



 局 別 審 査 

 

１ 荻 原 隆 宏 委員（民主党）

 

１ 浅間コミュニティハウスの移設及び跡地利用について 

（１）平成２２年度予算に計上の再整備経費の使途について伺いたい。 

（２）それぞれの金額の内訳を伺いたい。 

（３）浅間コミュニティハウスを解体する理由を伺いたい。 

（４）何をもって耐震上問題があると判断したのか伺いたい。 

（５）横浜市内にＡランクの建物はほかにあるのか伺いたい。 

（６）市民活力推進局所管施設では、ほかにＡランクの建物はあるのか伺いたい。 

（７）単体のコミュニティハウスが廃止された例はあるのか伺いたい。 

（８）平沼集会所への移設について、利用者等への説明は、いつからどのように行 

ったのか伺いたい。 

（９）浅間コミュニティハウスを耐震補強のみ行った場合、工事費はどの程度かか 

るのか伺いたい。 

（10）耐震改修で１億８０００万円で済むのか伺いたい。 

（11）耐震補強だけをするならば１億８０００万円で済むということなのか伺いた 

い。 

（12）耐震補強だけをするということは考えられなかったのか伺いたい。 

（13）本当にそれが理由の全てか伺いたい。 

（14）説明会の回数は合計で何回か伺いたい。 

（15）この説明会には何名の方が参加したのか伺いたい。 

（16）説明会はどのような形で告知したのか伺いたい。 

（17）この説明会で出された参加者からの意見を伺いたい。 

（18）説明会で出た意見に対して、どのような対処をしてきたのか伺いたい。 

（19）２月２０日の議論をどのように受け止めているのか伺いたい。 

（20）２月２０日の議論を踏まえ、地域の合意が得られていると思うか伺いたい。 

（21）十分な合意が得られていない中で、予算案を提案した理由を伺いたい。 
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（22）平沼集会所への移設の必要性を伺いたい。 

（23）平沼集会所への移設については、地域及び利用者等の合意を前提に進めると 

のことだが、地域の合意に基づいて行っていただきたいと思うが、いかがか。 

（24）「御理解を得る」とは何か。原案のことなのか伺いたい。 

（25）原案に固守せず、地域や利用者の合意に基づいて事業執行していくと理解し 

てよいか伺いたい。 

（26）地域や利用者の合意をもとに原案に固守しないで事業を行うと理解してよい 

のか、副市長に伺いたい。 

（27）地域や利用者の合意に基づいて浅間コミュニティハウスの再整備に関わり、 

最大限に市民の福利に資するものとなるよう配慮していただきたいが、いかが 

か。 

（28）現在、浅間コミュニティハウスには２万７０００冊の図書がある。図書を守 

るために平沼集会所へ移設するという議論の中で進められてきた原案だと思う 

が、他にもスペースがあるのではないか。例えば中央図書館等に保管スペース 

は無いのか伺いたい。 

（29）跡地利用は白紙と聞いているが、現在も変わっていないのか伺いたい。 

（30）跡地について、全くノーアイデアと思ってよいのか伺いたい。 

（31）跡地をどのようにしようとしていたのか伺いたい。 

（32）跡地利用について、平沼移転と同じようにして欲しい。地域の自由な意思に 

基づいて計画を立て、地域の合意を得て計画を進めていただきたいと思うが、 

どうか。 

（33）地域の皆さんが決めていくことができると認識してよいか伺いたい。 

（34）行政が地域のブレーンとなり、地域合意のサポート役を担っていただきたい 

と思うが、いかがか。 

（35）身近な地域・元気づくりモデル事業の目的と内容を伺いたい。 

（36）平沼集会所への移設や跡地利用について、地域が合意形成していく手段とし 

て、地域が望めば、このモデル事業を活用することは可能か伺いたい。 

（37）横浜市として、地域自治区の設置の意向があるか、副市長に伺いたい。 

（要望）地域、利用者の声を反映する形で事業を進めてもらいたいと強く要望する｡ 
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（要望）横浜は大きな街。だからこそきめの細かい地域住民の意見を拾うための協 

議の場が必要。地域主権ということを考えて予算執行にあたるよう要望する。 
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２ 加 納 重 雄 委員（公明党）

 

１ 住民基本台帳法の一部改正について 

（１） 今回の法改正の具体的な内容を伺いたい。 

（２） 法改正の対象となる外国人の範囲と対象者数を伺いたい。 

（３） 横浜市としての今後のスケジュールと対応の課題について伺いたい。 

（意見）外国人の方への周知徹底をお願いしたい。 

 

２ 証明発行サービス将来構想調査について 

（１）郵便局での証明発行サービスの利用状況について、青葉区長に伺いたい。 

（２）事業を継続するにあたっての課題について、青葉区長に伺いたい。 

（３）コンビニ交付の導入についてどのように考えているか、また、導入に向けて 

どのような課題があるのか伺いたい。 

（４）証明発行サービスの課題はなにか伺いたい。 

（５）証明発行サービス将来構想調査の内容及びスケジュールを伺いたい。 

（６）証明発行サービス将来構想調査の検討の視点を伺いたい。 

（意見）広報や取扱証明の種類を拡大することで、その効果も期待できるので引続 

き検証をお願いしたい。 

（意見）コンビニ交付は、大きなサービス向上が期待できるのでぜひ積極的に検討 

を進めていただきたい。 

（意見）郵便局、コンビニ、行政サービスコーナーとそれぞれ特徴がある。市民の 

満足度を一層高めていけるよう、利便性、コスト面も含め、引続き十分な検 

討をお願いしたい。 

 

３ 女性の能力活用とワーク・ライフ・バランスの推進について 

（１）女性が経済的に自立し、いきいきと活躍できる場を増やしていくために必要 

なことについて、人権・男女共同参画担当理事に伺いたい。 

（２）「女性ポテンシャル発揮プログラム」策定の背景とその意義について、人権・ 

  男女共同参画担当理事に伺いたい。 

- 4 - 

 



（３）「女性ポテンシャル発揮プログラム」の進ちょく状況と今後の取組について、 

  人権・男女共同参画担当理事に伺いたい。 

（４）部長級、局長級に占める女性の割合を目標値として設定すべきと思うが、副 

市長の見解を伺いたい。 

（５）部長級の目標値を決めて進めるべきと思うが、再度、副市長の見解を伺いた 

  い。 

（６）企業における男女がともに働きやすい職場づくりの推進に向けた取り組みの 

概要と実績・効果について、人権・男女共同参画担当理事に伺いたい。 

（７）よこはまグッドバランス賞に認定されることによる企業にとってのメリット 

を人権・男女共同参画担当理事に伺いたい。 

（８）企業をさらに支援していくための取組について、副市長に伺いたい。 

（要望）女性の能力活用とワーク・ライフ・バランスの実現に向け、市内中小企業 

への支援の充実を図るよう要望する。 

 

４ 広報よこはまの配布について 

（１）「広報よこはま」の位置づけと現在の配布方法について伺いたい。 

（２）過去３年間の配布世帯数と配布率及び未配布世帯数と未配布率について伺い 

たい。 

（３）未配布世帯にどのように対応しているのか伺いたい。 

（４）自治会町内会で１部いくらで配布しているのか、また、シルバー人材センタ 

ーだと１部いくらで配布するのか伺いたい。 

（５）行政が発信するものが全て届くのが本来の筋。それが届かない、また経費が 

かかっているということについての見解を伺いたい。 

（６）あたたかい行政サービスという観点からみた現状についての見解を副市長に 

伺いたい。 

 

５ 区庁舎整備及び区民活動センターについて 

（１）現在の瀬谷区総合庁舎及び新庁舎の受動喫煙防止対策の状況について伺い 

たい。 
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（２）１８区庁舎の現在の受動喫煙防止対策について伺いたい。 

（３）南区役所の受動喫煙防止対策について、南区長に伺いたい。 

（４）区庁舎における今後の受動喫煙防止対策の取組を伺いたい。 

（５）瀬谷区民活動センター移転整備事業の概要を伺いたい。 

（６）複合施設にしたねらいはなにか伺いたい。 

（要望）北棟の解体に伴って跡地利用をどうするかが課題となっている。跡地一帯 

に福祉施設が出来ることを要望する。 
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３ 今 野 典 人 委員（民ヨコ）

 

１ ぬくもりある区民サービス向上支援事業について 

（１） 本事業を市民活力推進局予算に計上した背景について伺いたい。 

（２） 本事業の具体的な進め方について伺いたい。 

（３） この事業をどのように活用しようと考えているのか、青葉区長に伺いたい。 

（４） この事業をどのように活用しようと考えているのか、南区長に伺いたい。 

（５） 来年度以降は、自主企画事業費で取組むべきと思うがいかがか。 

（要望）区にできるだけ多くの予算を取っていただくことを要望する。 

 

２ ＮＰＯ法人認証等事業について 

（１）ＮＰＯ法人化するメリット及びデメリットについて伺いたい。 

（２）認証等事務の具体的対応の内容について、市民協働推進部長に伺いたい。 

（３）市民サービスの向上につながる取組について伺いたい。 

（４）ＮＰＯ法人に対する指導監督について伺いたい。 

 

３ 住基法・入管法改正対応事業について 

（１）外国人が住民票に記載されるメリットについて伺いたい。 

（２）今回の法改正に伴い、戸籍課の事務に、どのような変更があるのか伺いたい。 

（３）システム改修について、どのような内容を想定しているのか伺いたい。 

（４）今回の法改正に伴う本市全体の経費見込みを伺いたい。 

 

４ よこはまグッドバランス賞について 

（１）２１年度の認定事業所の特徴的な取組について、人権・男女共同参画担当理 

事に伺いたい。 

（２）認定を受けることでどのような効果があるのか、人権・男女共同参画担当理 

事に伺いたい。 

（３） 多くの企業に応募していただくための取組について、人権・男女共同参画担 

当理事に伺いたい。 
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５ 区庁舎整備の状況及び整備にあたっての考え方について 

（１）区庁舎の耐震補強による整備や新築再整備の状況について伺いたい。 

（２）区庁舎の「新築再整備」と「耐震補強による整備」の場合の費用について伺 

いたい。 

（３）耐震補強を行った場合、どのくらいの期間、建物が使えるのか伺いたい。 

（４）緑区総合庁舎の整備の考え方について伺いたい。 

（５）緑区総合庁舎で耐震補強を行う場合に配慮する内容について伺いたい。 

（要望）緑区庁舎については、区の防災拠点であり災害対策上も重要な施設である 

ことから、早急に整備手法を確定し、円滑に事業を進めていただくよう要望 

する。 
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４ 伊 藤 大 貴 委員（無所ク）

 

１ ジュニア競技力向上事業について 

（１）ジュニア競技力向上事業の目的について伺いたい。 

（２）指導者に対する具体的な取組について伺いたい。 

（３）ジュニア選手に対する具体的な取組について伺いたい。 

（意見）事業をホームページでわかりやすくＰＲするなど、積極的に進めていただ 

きたい。 

 

２ 平成２２年度の広報事業について 

（１）広報事業についての基本的な考えについて伺いたい。 

（２）市長交代に伴う、テレビ番組の内容等について伺いたい。 

（３）インターネットを活用した市政情報の発信について伺いたい。 

（意見）今後、ホームページをリニューアルする際には、どのような情報を伝えた 

いのかという設計をしっかり議論した上で進めていただきたい。 

   

３ 証明書発行サービスについて 

（１）証明書発行件数の状況と減少理由についての考えを伺いたい。 

（２）高齢化、ＩＴ化の進展の中で、証明書発行サービスに対するニーズ変化の想 

定について伺いたい。 

（意見）市民ニーズと今後横浜市の社会がどう変化するのかも含めて検討していた 

だきたい。 
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５ 大 貫 憲 夫 委員（共産党）

 

１ 区役所の商工業振興について 

（１）商工業振興に関して、区の中の位置づけについての見解を伺いたい。 

（２）商工業振興に関して、どのような事業を行っているか、青葉区長に伺いたい。

（３）商工業振興に関して、どのような事業を行っているか、南区長に伺いたい。 

（４）商業以外の産業別統計は取っているのか、青葉区長に伺いたい。 

（５）商業以外の産業別統計は取っているのか、南区長に伺いたい。 

（６）産業政策はあるのか、青葉区長に伺いたい。 

（７）産業政策はあるのか、南区長に伺いたい。 

（８）経済振興を含めた商工業振興課を区に位置づけ区政を考えるべきと思うが、 

  青葉区長の見解を伺いたい。 

（９）経済振興を含めた商工業振興課を区に位置づけ区政を考えるべきと思うが、 

南区長の見解を伺いたい。 

（要望）商工業振興をきちんと区の仕事として位置づけることを求める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- 10 - 

 



６ 鈴 木 太 郎 委員（自民党）

  

１ 予算概況について 

（１）文化振興費が減額となっている要因について伺いたい。 

（２）個性ある区づくり推進費が減額となっている要因について伺いたい。 

（３）地域施設費が減額となっている要因について伺いたい。 

（４）予算額が減少することによる、市民生活への影響の考え方を伺いたい。 

 

２ 個性ある区づくり推進費について 

（１）２２年度予算編成にあたり、自主企画事業費の財源配分について見直した内 

容を伺いたい。 

（２）区役所が把握した課題を、市の施策に反映させていく仕組みを強化すること 

についての検討状況を伺いたい。 

（意見）スピード感を持って進めていくように指摘する。 

 

３ 戸塚区総合庁舎整備について 

（１）ＰＦＩ事業で整備を進める戸塚区総合庁舎の特色について伺いたい。 

（２）２２年度予算で行うことについて伺いたい。 

（３）戸塚区総合庁舎の整備スケジュールについて伺いたい。 

（４）戸塚区総合庁舎の移転による影響についての考えを伺いたい。 

（意見）ＰＦＩでプロポーザルを受ける際に、事業者は設計書を出すまでに相当の 

コストがかかっている。バリューフォーマネーを考える際に、この事前のコ 

ストを含めて評価しないと本当の意味での差が出ないと思うので、今後、念 

頭に置いていただきたい。 

（要望）戸塚区総合庁舎の移転による影響等について、全市的な視点で取組んでい 

ただきたい。 

 

４ よこはま夢ファンドについて 

（１）よこはま夢ファンドの仕組み及び事業費助成の内容について伺いたい。 
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（２）制度開始以来の寄附金額の推移について、市民協働推進部長に伺いたい。 

（３）制度開始以来の登録団体数の推移について、市民協働推進部長に伺いたい。 

（４）寄附金額の拡大、登録団体数の拡大に向けた取組について伺いたい。 

（５）基金制度の充実に向けた課題について伺いたい。 

（６）様々な民間団体等と連携しながら、また予算をかけながら制度の拡大を図る 

ことについての見解を伺いたい。 
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７ 古 川 直 季 委員（自民党）

 

１ ＪＯＣパートナー都市協定事業について 

（１）ＪＯＣパートナー都市としての２１年度の実績と効果について伺いたい。 

（２）２２年度のＪＯＣパートナー都市としての事業予定を伺いたい。 

（３）「スポーツと環境・地域セミナー」とはどのようなものか伺いたい。 

（４）ＪＯＣパートナー都市協定事業の今後の展開について伺いたい。 

（意見）ＪＯＣとの協力体制をさらに強化していただき、事業の今後に期待する。 

 

２ 横浜熱闘倶楽部事業について 

（１）プロスポーツ３チームが行っている地域貢献事業について伺いたい。 

（２）２２年度における「横浜熱闘倶楽部」の事業について伺いたい。 

（３）今後の３チームに対する応援についての考えを伺いたい。 

（４）今年の３チームに対する優勝への期待について、副市長に伺いたい。 

 

３ ワールドカップサッカー大会開催について 

（１）２００２年に開催されたワールドカップサッカー大会の効果について伺いた 

い。 

（２）立候補している国及び開催国決定までのスケジュールについて伺いたい。 

（３）今後、本市としてどのような招致活動を行うのか伺いたい。 

（４）２０１８／２０２２ＦＩＦＡワールドカップに日本招致に対する思いについ 

て、副市長に伺いたい。 

（意見）スポーツ部門は予算を削りやすい部分だと思うが、「スポーツ振興くじ」等 

の助成を受けるなど、様々な工夫をすることで今後のスポーツ振興を進めて 

いただきたい。 

 

４ コミュニティハウスの整備について 

（１）コミュニティハウスを新築再整備する際の案の取りまとめ方について伺いた 

い。 
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（２）地域の方からの反対意見に対する認識について伺いたい。 

（３）浅間コミュニティハウスの再整備についての今後の対応について伺いたい。 

（要望）浅間コミュニティハウスについては、地域の声を十分に聞いた上で再整備 

を進めていくことを強く要望する。 
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８ 横 山 正 人 委員（自民党）

 

１ 証明発行サービスについて 

（１）郵便局を活用したサービス手法についての評価を伺いたい。 

（２）郵便局サービスに係る初期投資額とリース期間終了前後の専用ＦＡＸリース 

料の差について、青葉区長に伺いたい。 

（３）取扱期間を１年と設定した理由について伺いたい。 

（４）コンビニエンスストアと郵便局のサービスの違いを伺いたい。 

（５）新たな行政サービスを導入した場合、現行のサービスをどのようにしていく 

のか伺いたい。 

（意見）郵便局とコンビニエンスストアのそれぞれの特徴を踏まえながら効果的な 

活用を検討していただきたい。 
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